
Kaiser, la semana pasada, en una reunión con partidarios en Villarrica, Región de La Araucanía.

El Partido Nacional Libertario
(PNL) consiguió formalizar su
constitución en el Servel durante
el mes pasado luego de reunir
más de 30 mil firmas en 13 regio-
nes del país en un plazo de 10 se-
manas. Sin embargo, como expli-
can en la tienda, el trámite aún no
está terminado pues “una vez
que el Servel recibe todas las fir-
mas, hace una revisión y una vez
transcurridos los plazos legales
va a dictar una resolución de exis-
tencia del partido. Estimamos
que debería ser la segunda o ter-
cera semana de marzo”, comenta
el secretario del PNL, Juan Anto-
nio Urzúa.

En el conglomerado señalan
que el despliegue territorial y el
trabajo en redes sociales han sido
las grandes razones para lograr las
firmas en tan poco tiempo. En este
sentido, el diputado y presidente
del partido, Johannes Kaiser, de-
talló que “nosotros tuvimos en-
cargados territoriales en las dis-
tintas regiones. Ellos hicieron una

pega importantísima también ar-
ticulando las redes locales y traba-
jamos muy fuertemente a nivel
digital. Esa es la estructura con la
cual trabajamos y la que nos ha
permitido tener un éxito bastante
rotundo en materia de recolección
de adhesiones”.

Cabe destacar que hay miem-
bros de la directiva del partido
que tienen —o han tenido— par-
ticipación en programas y medios
en redes sociales vinculados al de-
bate y a la denominada “contin-
gencia libertaria”, incluido el pro-
pio Kaiser. Por ejemplo, la secre-
taria del partido es directora del
canal de Youtube “ChileNews1”,
el cual cuenta con alrededor de 12
mil suscriptores. Incluso, el secre-
tario de la tienda, Juan Antonio
Urzúa, contó en conversación con
“El Mercurio” que conoció a Jo-
hannes Kaiser gracias a sus apari-
ciones en Youtube. 

Despliegue territorial

Respecto al trabajo territorial,
la vicepresidenta del partido, Ca-

mille Sigl, cuenta que los coordi-
nadores regionales “están hacien-
do el trabajo de salir a la calle y dar
a conocer el partido, reuniéndose
con la gente y realizando activi-
dades que permiten un acerca-
miento que busca escuchar las ne-
cesidades de los ciudadanos y res-
ponder sus preguntas respecto a
qué es lo que nos caracteriza y
qué nos diferencia del resto de los
partidos políticos”.

De igual manera, en el conglo-
merado comentan que un desafío
ha sido optimizar los tiempos li-
bres de la agenda legislativa de su
bancada para poder recorrer el
país. En este contexto, Urzúa
agrega que “aprovechamos los
sábados, ya que Johannes trabaja
en la Cámara de Diputados du-
rante la semana, para ir a las dis-
tintas regiones y realizar activida-
des destinadas a dar a conocer el
partido y que la gente se sume”,
comenta el abogado.

Regiones con más apoyo

Respecto a los adherentes

logrados en las regiones, Kai-
ser menciona que “en casi en
todas las regiones con mayor
densidad demográfica hemos
tenido un tremendo respaldo
y en aquellas con menor densi-
dad demográfica siempre hay
que verlo proporcionalmen-
te”. De esta manera, en la Re-
gión Metropolitana lograron
alrededor de 9 mil firmas y en
Valparaíso 2.998. Sin embar-
go, la tienda también ha tenido
una gran penetración en otras
zonas de menor población co-
m o L o s L a g o s — l o g r a n d o
1.182 firmas—, La Araucanía
—con 1.148 adherentes—, Co-
quimbo —con 961 — y Antofa-
gasta —con 863— .

Sobre este tema, el diputado
del PNL, Gonzalo de la Carre-
ra, comenta que “hay zonas
donde ha reinado permanente-
mente la izquierda en las que
nosotros vamos 300% por so-
bre la meta que el Servel fija pa-
ra poder constituirse. Esas son
Antofagasta, Coquimbo, Val-
paraíso, por nombrar algunas”.

Alto porcentaje de firmas en proceso de constitución de los libertarios:

Antofagasta, Coquimbo, La
Araucanía y Los Lagos, entre las
regiones con más apoyo al PNL
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En el conglomerado explican que el número de militantes es fruto del despliegue
territorial y del trabajo digital como sus programas en redes sociales.

El senador y vicepresidente de Demócratas, Matías Walker, en
entrevista con “El Mercurio”, nombró al exsenador y exsubsecre-
tario del Interior Felipe Harboe como uno de los liderazgos inte-
resantes dentro de su sector con miras a las definiciones presi-
denciales. Walker señaló: “Yo creo que el centro tiene liderazgos
muy valiosos que ofrecer al país. Ximena Rincón es uno de ellos;
el presidente Frei y Felipe Harboe son otros importantes...”.

Consultado sobre una eventual candidatura, Harboe respondió
que “el senador Walker ha sido muy generoso en sus palabras, no
obstante, creo que hoy más que nombres hay que encontrar un
nuevo propósito para Chile y sacarlo de la crisis política y medio-
cridad económica de los últimos 10 años. Para ello se requieren
liderazgos con experiencia y capacidad de convocatoria que
tengan la visión para hacer un gobierno de unidad y construir una
coalición política”. 

MATÍAS WALKER LO NOMBRÓ COMO ALTERNATIVA: 

Harboe responde por
eventual opción presidencial 

En Ginebra, Suiza, el canciller Alberto van Klaveren anunció la
candidatura de Chile a la reelección como miembro del Consejo
de Derechos Humanos de la ONU durante el período 2026-2028,
según informó ayer el Ministerio de Relaciones Exteriores. 

En su intervención en el contexto del Segmento de Alto Nivel
de la 58ª Sesión de esta instancia, donde comunicó la decisión del
país, el ministro destacó que con esta postulación Chile “espera
continuar su labor en la promoción y protección de los derechos
humanos como una política permanente”.

Van Klaveren resaltó también que durante este año “Chile
mantendrá su foco en la protección del medio ambiente, la igual-
dad de género, la situación de los derechos humanos en América
Latina, particularmente en los casos de Nicaragua y Venezuela, la
crisis humanitaria en Gaza y los territorios ocupados de Palestina,
las secuelas de la invasión rusa a Ucrania, entre otras materias”.

CANCILLER ANUNCIÓ CANDIDATURA: 

Chile buscará reelección en
Consejo de DD.HH. de la ONU

El Café Aduana fue el escenario del encuentro que ayer
sostuvieron el exalcalde de Valparaíso Jorge Sharp, hoy miem-
bro del movimiento Transformar, y el presidente del Partido
Popular, Cristián Cuevas. Esta última colectividad propuso
trabajar en impulsar una primaria “desde el campo nacional y
popular”, levantar una lista parlamentaria y “sumar una volun-
tad ciudadana que empuje cambios en nuestra patria”.

Junto con difundir una imagen de la reunión, el Partido
Popular resaltó en sus redes que comparte con Transformar “la
necesidad de construir un proyecto de izquierda, transforma-
dor, ecologista y popular con una mirada de siglo XXI”. 

“El diálogo fue fraterno y franco, como debe ser entre com-
pañeros y compañeras de ruta”, añadieron. 

Sharp, así como Marco Enríquez-Ominami y Daniel Jadue,
han sido mencionados por el P. Popular como potenciales
cartas presidenciales. 

IZQUIERDA FUERA DEL OFICIALISMO: 

Cristián Cuevas se reunió
con exalcalde Jorge Sharp 

Era quizás uno de los informes
más esperados en la investiga-
ción que dirige la Fiscalía Regio-
nal de Coquimbo sobre el even-
tual sobreprecio en la frustrada
compra que la Municipalidad de
Santiago quiso hacer de la exclí-
nica Sierra Bella, por más de
$8.200 millones. Se trata de un
análisis realizado por la Policía
de Investigaciones (PDI), que es
—junto con otros antecedentes
reunidos en la indagatoria— un
insumo clave para definir las pri-
meras formalizaciones en el ca-
so, en el que son indagados, en-
tre otros, los dueños del inmue-
ble, los tasadores y funcionarios
de la comuna, incluida la exalcal-
desa, Irací Hassler (PC). 

La razón: el reporte incluye
los resultados de la revisión de
aparatos electrónicos incautados
en el municipio y de las comuni-
caciones contenidas en estos. En-
tre los principales hallazgos de
los detectives está la existencia
de una serie de irregularidades o
al menos conductas anómalas
desplegadas tanto por algunos
funcionarios públicos como por
particulares involucrados en el
proceso de compraventa. 

Según el informe al que acce-
dió “El Mercurio”, la contrata-
ción de tasadores que realizaron
el avalúo del inmueble se hizo
“de manera dirigida” y “sin un
acto administrativo previo” por
parte del municipio. Además, se
consigna, estos profesionales re-
cibieron la tasación de la propie-
dad que había sido hecha por
una empresa contratada por el
dueño de Sierra Bella, Felipe
Sánchez. 

Así, las formulaciones de car-
gos incluirían a los tasadores,
aunque también se apunta a las
eventuales responsabilidades pe-
nales de funcionarios públicos,
como la del exjefe de la Secretaría
Comunal de Planificación (Sec-
plan) de Santiago, Luis Mayorga.
Esto último, se definirá con los re-
sultados de nuevas diligencias
encargadas a la PDI.

Por ahora, la exalcaldesa
Hassler no tendría participación
en estos hechos, de acuerdo con
las informaciones recabadas en
el caso. 

n Sobreprecio y otras ano-
malías en el proceso

Ya en octubre de 2023 el en-
tonces fiscal de la jurisdicción
metropolitana Centro Norte y

ahora fiscal regional de Coquim-
bo, Patricio Cooper, había llega-
do a la convicción de que existía
un sobreprecio y lo plasmó en un
escrito ingresado en el 7° Juzga-
do de Garantía de Santiago. “El
precio pactado ascendió a la su-
ma de $8.252.873.341, dicho
precio se encuentra sobrevalora-
do ya que el avalúo fiscal de los
lotes asciende a $1.842.978.382 y
$104.495.055, respectivamen-
te”, se leía.

El informe de la PDI, ahora en
manos de la fiscalía e intervinien-
tes del caso, da cuenta de distin-
tas situaciones que se dieron en
ese contexto. Por ejemplo, dice,
“al efectuar el análisis para dar
cumplimiento al objetivo de co-
nocer si hubo irregularidades en
el proceso de contratación de los
tasadores por parte de la Ilustre
Municipalidad de Santiago, co-
mo también en la ejecución de las
tasaciones efectuadas a los in-
muebles denominados Carmen
35 y Clínica Sierra Bella, fue posi-
ble advertir que la contratación
de los tasadores Patricio Gajardo,
María José Sepúlveda y Mylena
Cárcamo, fue realizada de mane-
ra dirigida y sin actos administra-
tivos previos, resolviéndose pos-
terior a la ejecución de los servi-

cios el tipo de contratación, los
argumentos y la tramitación de
los actos y procedimientos admi-
nistrativos internos”.

Añade, “asimismo, en rela-
ción a la tasación efectuada a la
Clínica Sierra Bella, al menos las
tasadoras María José Sepúlveda
y Mylena Cárcamo contaban en
su poder con la tasación efectua-
da por la empresa Esinco Ltda.,
contratada por la parte vende-
dora, correspondiente al impu-
tado Felipe Sánchez”.

n Múltiples aumentos de
presupuesto

Otro de los apartados del infor-
me policial analiza cómo se llegó
al presupuesto para la compra de
Sierra Bella, advirtiéndose múlti-
ples aumentos. “Existió primera-
mente una modificación presu-
puestaria para 2022, consistente
en un aumento en el ítem presu-
puestario ‘215.29.02 Edificios’ pa-

ra comprar Carmen 35”, reseña el
reporte, y sigue: “Este mismo au-
mento habría servido de base para
financiar la compra de la Clínica
Sierra Bella donde se consideró
una modificación presupuestaria
para 2023 que incluyó como saldo
inicial la modificación presupues-
taria del año 2022”.

En ese sentido, plantean los de-
tectives que estos incrementos di-
fieren “con el correo enviado por
la Tesorera de la Dirección de Sa-
lud el 9 de diciembre de 2022,
donde expone que la Dirección de
Salud solo puede financiar hasta
M$6.729.000, con las partidas an-
tes señaladas y que el director del
Secplan habría comprometido
a p o r t a r l a d i f e r e n c i a s d e
M$2.000.000”. 

n Se descartó uso de tasado-
res del SII

Mientras que un correo electró-
nico entre funcionarios públicos y

el dueño de Sierra Bella describe
otras conductas desplegadas para
la contratación de los tasadores
elegidos por Santiago, según la
PDI. 

“Fue posible identificar en el
computador del exdirector de la
Secretaría de Planificación, señor
Luis Mayorga, rotulado bajo la
cadena de custodia (...), un men-
saje de correo electrónico de fecha
27 de octubre de 2022 enviado
por José Osorio (jefe de compras
de la Dirección de Salud), a Bea-
triz Chamorro (directora de Sa-
lud), Jaqueline Maraboli Bilbao
(jefa de Finanzas de la Dirección
de Salud) y Lorena Concha (fun-
cionaria del Departamento de
Apoyo Logístico), donde se co-
munica que la contratación direc-
ta de los tasadores de Carmen 35
no fue aprobada por el ‘CTF (Co-
mité Técnico Financiero)’”.

Ello, apunta el informe, por-
que “miembros del comité seña-
laron que el argumento de ‘cos-
tos desproporcionados’ debe es-
tar respaldado en un decreto
emanado desde RR.HH., además
que el municipio tenía convenio
con el SII para realizar tasaciones
a valor comercial y fiscal, por lo
tanto debería usarse ese mecanis-
mo”.

Pudieran configurarse eventuales delitos:

Informe PDI identifica
irregularidades en la
tasación de Sierra Bella y
fiscalía analiza primeras
formalizaciones 

LORENA CRUZAT 

La jurisdicción regional de Coquimbo no descarta la
participación de funcionarios públicos y apunta al exjefe de la
Secretaría Comunal de Planificación de Santiago. Se encargaron
nuevas diligencias a la policía civil. 

Ya en 2023 el fiscal regional de Coquimbo, Patricio Cooper, daba cuenta en tribunales del sobreprecio en la
compraventa de la exclínica Sierra Bella. 
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“Al menos las tasadoras María José Sepúlveda y
Mylena Cárcamo contaban en su poder con la
tasación efectuada por la empresa Esinco
Ltda., contratada por la parte vendedora”. 

EXTRACTO DE INFORME DE LA PDI
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  $8.112.232
 $20.570.976
 $20.570.976
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Tirada:
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Ocupación:
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     126.654
     126.654
      39,44%
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